

Introducción

En la actualidad, el proceso de globalización ha permeado tanto a los Estados nacionales como a las áreas del conocimiento. Esta realidad nos enfrenta al desafío de elaborar estrategias de adaptación ante la integración de las naciones a un mercado en creciente competencia. Lo anterior implica riesgos, como es la cerrazón originada por la conformación de bloques regionales, tal como se están dando en Europa, Asia y América del Norte; o bien, la dependencia política que pudiera surgir por parte de los países débiles en dicho proceso.

El proceso de reforma estatal y las necesidades de información se ven impulsados por la urgencia de construir nuevos arreglos entre los grupos sociales emergentes, así como para encarar los temas del desarrollo que están surgiendo en la actualidad. De esta forma se han generado enormes flujos de información que necesitan ser sistematizados, difundidos y principalmente, analizados. En este sentido, cobra mayor relevancia la gestión de la información a través de los bancos de datos, ya que éstos ofrecen insumos necesarios para incrementar los niveles de eficiencia, eficacia y efectividad al interior de las organizaciones.

En este contexto, los términos información y gestión pública son difíciles de concebir por separado. Las ventajas competitivas para una organización o un país radican en contar con información oportuna, que permita a la gerencia tomar acciones anticipadas ante posibles riesgos.

Dentro de los arreglos institucionales presentes entre el Estado y la sociedad, se hace obligado un acercamiento especializado a la Administración Pública, labor que por sí misma implica un manejo más cualitativo de la información, incorporando a ésta un valor agregado a partir de un análisis y selección más acuciosos.

Esta tercera edición de Fuentes para el Estudio de la Administración Pública aparece como una obra que ha venido contribuyendo a ese estudio focalizado. En virtud de que guarda continuidad respecto a las ediciones anteriores, las referencias parten del número 3095 y en su presentación se incluye un apartado que describe genéricamente el con-

tenido del material, a través de categorías temáticas.¹ En todos los casos, las referencias inician con el autor del documento, asimismo, hemos resaltado la fuente en mayúsculas para los títulos de revistas y en negrillas los títulos de libros, los cuales incluyen la clasificación asignada por la biblioteca, para facilitar el acceso y consulta de los materiales documentales aquí presentados.

Los trabajos reunidos en la obra continúan siendo fruto de una preocupación constante y de la exploración de alternativas sobre Administración Pública, referentes a su naturaleza, estructura, funciones y modos de actuación en la economía, la cultura, las relaciones internacionales y por supuesto, la política. Este esfuerzo busca un efecto multiplicador donde el beneficiario sea el conjunto social, ya que la cabal comprensión del aparato gubernamental, su accionar y sus relaciones con la sociedad, conducen a un Estado atento a las demandas de esta última.

¹ Para la descripción de los contenidos temáticos de los documentos incluidos en la presente bibliografía, se utilizó un tesauro de Administración Pública elaborado con base en el *Thesaurus Multilingüe en Administration Publique*. Avilés, Jorge. Alain, Jean-Marc. *Thesaurus Multilingüe en Administration Publique*.- Quebec: Mimeo, 1983, 425 p.